
Compte Rendu du comité directeur du samedi 23 janvier 2015

Présents :

Laura Aenis-Hanslin - Nicole Bonnet - Marc Chatelain – Bernard Génier - Jocelyne Lanliard-
Gazagnes –  Michelle Paillard

Excusés : Martine Delhommeau – Patrick Lairot

Commission Communication

Une nouvelle commission est créée qui peut inclure les publications. L'objectif est d'améliorer la 
visibilité de l'association, notamment auprès d'un public plus jeune en utilisant des outils de 
communication actuels.  Priorité donnée à la finalisation et la gestion du blog créé par Patrick.

L'association n'a en effet plus aucune visibilité sur le net. Lors de la restructuration du site de la 
commune, toutes les informations sur l'association ont été détruites. 
Ce blog peut être un bel outil vivant et interactif pour dynamiser l'image de l'association et 
échanger. Il a l'avantage d'être très souple et de ne pas nécessiter un administrateur spécifique 
pour l'alimenter. 
Laura a l'idée de recueillir des témoignages, sur le Mas Girard dans un premier temps, et de 
réaliser des vidéos qui seraient intégrées au blog.

Il pourrait être structuré en onglet Vie de l'Association – solimence – Patrimoine – Sentiers 
Publications (onglets actuels) – faune et flore du Revermont – Images d'hier et d'aujourd'hui - 

Pour les adhérents qui n'ont pas internet, Il pourrait être complété par une newsletter format papier 
. Celle-ci pourrait leur être envoyée et aussi déposée chez les commerçants.
A déterminer qui s'occupe de la newsletter.

La référent de la commission sera Jocelyne (NB : avec demande de joker pour les éventuels 
« bugs ») et l'aide technique en back ground de Patrick.

délai: le blog est présentable dans 2 mois pour le prochain codir. Une présentation officielle 
pourrait être faite à la presse (et autres) lors du prochain codir (?). Voir si il est possible d'y 
accéder en ligne pendant la présentation .

Autres éléments de communication     :  faire connaître les membres de CA, il est demandé à chacun 
de rédiger quelques éléments de biographies et motivations et idem  pour les commissions pour 
faire comprendre leur contenu. Nous pourrions envoyer le tout aux adhérents.

• On peut envisager  une photo de groupe  lors du prochain codir pour la presse et les 
adhérents.

• Autres projets : un flyer de bonne qualité sur l'association et des activités. 
• Toujours en attente, la réimpression d' »Images d'hier, images d'aujourd'hui ».  Mais doit-il 

avoir les mêmes contenus ?

Commission Bibliothèque 

Les animations sont très nombreuses à la bibliothèque ainsi que les actions en direction de public 
spécifique notamment les enfants mais aussi les personnes âgées avec un nouveau partenariat 
avec les Mousserons. 

Commission Musée : Pas d'action spécifique prévue. Il est dommage que l'association n'ait pas 
été concertée pour la préparation des animations autour du thème 2015 sur le patrimoine 



immatériel. Mais le calendrier des projets du musée et celui de l'association s'articulent mal. En 
outre, comme il  l'a été dit à plusieurs reprises, les membres de la commission musée ne sont plus 
suffisamment nombreux .

On peut toutefois envisager une action en parallèle à la bibliothèque avec une conférence de 
Gérard Borrel à parte de son travail sur les noms de lieux de Treffort et Cuisiat. Bernard se charge 
de le contacter. 

Commission sentiers

Laura se donne comme objectif pour 2015 de refaire le sentier ethno botanique de Montcel. 
Quelques questions se posent :

– Quel tracé ? Boucle uniquement sur Treffort ? Un départ à partir des 2 communes et une 
boucle commune ?

– Quel contenu sur les panneaux ? Uniquement flore et faune ? Éléments historiques et 
patrimoniaux ?

Commissions Solimence (cf annexe)

.Cf programme triennale annoncée par Martine. 
2015 : pas de formation
2016 : nouveau cycle
2017 : bilan

Nicole sollicite et obtient une aide de 1 000 € pour 2015.

Finances
Les finances de l'association sont bonnes. Mis à part Solimence, il y a très peu de dépenses. 
Nicole alerte sur ce point : l'association n'est pas censée se constituer un matelas.
 Dépenses éventuelles à venir : le flyer de présentation de l'association, la réimpression d'Images 
d'hier et d'aujourd'hui.

Partenariats à creuser :

Frapna, Fruits et Nature en Revermont, Syndicat de la vallée du Suran et Marie Vasseur.

L'action du Printemps 2015 a été apprécie par ces derniers et sollicite de nouveau l'asso pour une 
nouvelle action en 2015. Le Printemps étant très chargé, il est décidé de proposer une action cet 
automne autour de la flore à cette période.

Récapitulatif des objectifs pour 2015 :

1 lancement du blog
2 le sentier ethno botanique à réactualiser
3 Découverte de la flore de l'automne et conférence de Marie Vasseur (septembre ou octobre)
4 conférence de Gérard Borrel sur les noms de lieux sous réserve

• actions autour du patrimoine à définir par Patrick

Prochain codir samedi 28 mars à 9 h 30



SOLIMENCE – de 2011 à 2014 (informations complémentaires transmises par Nicole)

ANNEE  PARTICIPANTS DEPENSES RECETTES

2011-2012
 8 journées

31 participants
Arcoop: 4483 euros -Participation stagiaires:2190

-musée:673 euros
Amis TC:1575 euros

2012-2013
 6 journées

24 stagiaires
Arcoop: 3736,84 euros

Dépliants:300 euros
Divers: 120,15 euros

-participation stagiaires: 
1354,60 euros

- musée:621 euros
-asso TC: 2187,39 euros

2013-2014
6 journées

30 participants
Arcoop:2880 euros
Voyage: 400 euros

Participation stagiaires:2498 
euros

sub conseil général: 1500 
euros

subv région: 825 euros

Le 4 -12 -2014

Quelques commentaires
 la participation-stagiaire regroupe la somme versée à chaque sessions, soit 20 euros, soit 

25 euros par jour et les recettes récoltées au cours des diverses animations (échanges de 
graines, marché des fruits d'automne, etc,,, - soit 6042,60 sur 3ans

 le musée a participé pour 1294 euros
 les subventions obtenues se montent à 1500 euros (conseil général) et 825 euros de la 

région

Donc, les résultats se présentent  pour 3 ans de fonctionnement

_ Dépenses: 11919,99 euros 
_ Recettes: 9661,60 euros

_ Association des Amis de TCMR/  2258,39 euros pour 3 ans de fonctionnement


